

# BÄCKERMEISTER ALFRED KÜHN STIFTUNG

c/o



Berlin-Brandenburgische Gesellschaft  
für GETREIDEFORSCHUNG e.V.

## Pressemitteilung

vom 15.01.2009



Bäckermeister Alfred Kühn wurde am 18. Januar 1921 geboren und verstarb im Alter von 77 Jahren am 23. Januar 1998. Alfred Kühn war ein engagiertes Mitglied der Berliner Gesellschaft für Getreideforschung, die seit einem Jahr den Namen Berlin-Brandenburgische Gesellschaft für Getreideforschung trägt. Alfred Kühn rief mit einer großzügigen Spende die "**Bäckermeister Alfred Kühn Stiftung**" ins Leben, die eine nicht rechtsfähige Stiftung in der treuhänderischen Verwaltung der Berlin-Brandenburgischen Gesellschaft für Getreideforschung e.V. ist. Sie ist ausschließlich und unmittelbar gemeinnützig tätig. Die Stiftung erfüllt ihre Aufgaben über die Berlin-Brandenburgische Gesellschaft für Getreideforschung e.V.

Alfred Kühn hat sich mit der Stiftung ein Denkmal gesetzt. Er wollte zugleich Förderer des Bäckereigewerbes sein, das ihm auf seinem Berufsweg viel Glück und Freude gebracht hatte, als auch selbst in der Erinnerung derer bleiben, die ihm durch sein Wirken viel zu verdanken haben. Mit seiner Stiftung hat er sich diesen Wunsch erfüllt.

Zweck der Stiftung ist die Förderung von Wissenschaft, Forschung und Entwicklung auf dem gesamten Gebiet der Herstellung von Backwaren, die für die praktische Bäckerei Bedeutung haben. Zusätzlich wird der Stiftungszweck über die Durchführung von der Allgemeinheit zugänglichen wissenschaftlichen Veranstaltungen verwirklicht.

Jährlich wird aus den Erträgen der Stiftung der **Bäckermeister-Alfred-Kühn-Preis** für öffentlich bekannt gewordene Leistungen in Wissenschaft, Forschung und Entwicklung auf dem gesamten Gebiet der Herstellung von Backwaren verliehen, die für die praktische Bäckerei Bedeutung haben. Für die Auswahl des Preisträgers ist das Kuratorium der Stiftung zuständig. Der Preisträger wird der Öffentlichkeit anlässlich von Tagungen der Berlin-Brandenburgischen Gesellschaft bekannt gemacht. Am 15. Januar 2009 wird anlässlich der 38. Wissenschaftlichen Informationstagung der Berlin-Brandenburgischen Gesellschaft für Getreideforschung e.V. der Preis zum vierzehnten Mal verliehen.

Den Preis erhält Herr Karl-Dietmar Plentz aus Oberkrämer/OT Schwante. Herr Bäckermeister Plentz wird für seine Leistungen in der Entwicklung und Herstellung von Backwaren auf der Basis des regionalen Rohstoffaufkommens, die wissenschaftlich begleitete Verbesserung der Arbeitsbedingungen in der Bäckerei und die öffentlichkeitswirksame Darstellung der Leistungsfähigkeit des handwerklichen Backgewerbes im Bundesland Brandenburg ausgezeichnet.

329 Wörter

### Kontakt:

Prof. Dr. Dr. e.h. Friedrich Meuser

Berlin-Brandenburgische Gesellschaft für Getreideforschung e.V.,

Telefon: 030 / 314 27 550

e-Mail: [info@getreideforschung.de](mailto:info@getreideforschung.de)